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MUNICIPALIDAD DE CONCHALI \ 
CONCEJO 

RESUMEN ACTA SESIÓN ORDINA 1Á~ J 
CONCEJO \ 

MARTES 03 ENERO DE 2017 12:~ H~i !\) 1 
En C011chalí, se in1c1a la Ses1011 o , ct,nana del Cot~ IV n ~ a U e~ zada J\/12·17 horas. "(t // 
Salan La Cañadilla. presidida por el Alcalde señor 7 1 \~e't ega~µ J .JLi 

CONCEJALES PRESENTES ~\ ~) \ i~ w 
1 SRA. GRACE ARCOS MATURANA ¡ () '-
2 SR. RUBEN CARVACHO RIVERA r 
3 SRA. MARIA GUAJARDO SILVA 
4. SRA. PAULINA RODRIGUEZ GOMEZ 
5. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
6. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 
7. SR. RAUL VALDES ARIAS 
8. SR. ALEJANDRO VARGAS GONZALEZ 

DIRECTORES MUNICIPIAL~S 

1. PAMELA VENEGAS AVARIA 
2. DANIEL BASTIAS FARIAS 
3. ABEL SEPULVEDA GONZALEZ 
4. RAUL OPAZO URTUBIA 
5. ALICIA TORO YANEZ 
6. RODRIGO HORTAL 
7. MIRENCHO VIDELA MAL UENDA 
8. PAMELA SILVA VERA 
9. RENE ALFARO SILVA 
10. NEFTALIPASTENE IBARRA 

1. Cuenta. 

ADMINISTRADORA MUNICIPAL 
SECRETARIO MUNICIPAL 
DIRECTOR ASESORÍA JURÍDICA 
SECRETARÍA COMUNAL DE PLANIFICACIONES 
DIRECTORA DE CONTROL 
DIRECTORA DE TRÁN. Y TRANSP. PÚBLICO (S} 
DIRECCIÓN DE ADM. Y FINANZAS 
DIRECTOR DESARROLLO COMUNITARIO 
DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES 
DIRECCIÓN DE ASEO Y ORNATO (S) 

2 Expediente de Alcohol a nombre de: Yesenia Esperanza Mor.ln V.vaneo (Rol Nº 
469/16). 

3 varios. 

COMPLEMENTO: 

Entrega prnpuesta de modificación Reglamento tntemo de Sal.i de Concejo 
(Memorandum N° 01 del 03.01. 17 de Alcaldía) 

Et Alcalde seiior Rene de la Vega, siendo12:17 hrs., se da inicio a la sesión ordinaria de concejo 
del 03 de enero de 2017 • 

El Secreta rio Municipal, procede a dar lectura a la tabla de temas a tratar en la sesión 

PRIMER TEMA 
CUENTA 

El Secretario Munic,pal. da lectura a la cuenta que comprende lo siguiente: 



Entrega Tramitación Cuenta Sesión 27 12 16. 

2 Wemorándum Nº 605 de 23 12 16 de Sea-etaria Municipal. que acompaña Listado de 
Comité de Vrvrenr1a, activos. de la Comuna de Conchali, Solicrtado por fa Conce¡ala Sra 
Natalt:a Sarmiento Medina (enviado copia a cada Conce¡at. a trnvés de la Ofictno de Panes 
y Rectamos • OPIR) 

3 Memorándum N° 673 de 27 12 16 de la Dirección de Obras Municipales. que informa sobre 
e¡ecuoón Proyecto ·Me¡oram,ento Recorndo PR1rrmonial Pedro F ontova· . sohc,tado por 
Sra. Pauli11a Rodríguez Gómez • Concejala (enviado copia a cad~ Conce1al, a través de la 
Oficina de Partes y Rer.lamos • OPI R) 

4 \4emorandum \1° 316 de 29 12 tG de ta Orrección de Control que adjunta informe 
programático 0 resJpuestano del Tromestre Juho Septembre 2016 (entregado cop,a y 
además enviado a cada Conce¡al. o través de ta Oficina de Partes y Reclamos • OPIR). 

5 Decreto N' 543 de 28 12.16 que ratifica término de contratos de funcionarios qu~ se 
indican 

SEGUNDO TEMA 
Expediente ele Al cohol a nombre de: Yescnl3 Esperanza Morán V ivanco (Rol N" 469/16). 

El Alcalde señor Rene de ta Voga. da ta palabra a los conce¡ates 

El concojal señor Alejandro Vargas, senota que estima qlle existirla una incoherencia en el 
informe de carabineros, tal como se había h~ulado anteriormente En ta sesión pasado yo ser'lale 
que se produce un.i coruradicción entre lo informado por et Capitán y lo que en definitova se1iala el 
Mayor de Carabineros, ya que en el informe del subofioal se recomienda no otorgar la patente por 
ser una zona roesgosa pero el oficio suscnto por et con,sar10 se ..,forma favorablemente Estimo 
necesario que se aclare esta contrad1cc1ón considerando et lugar relevante en el cual se emplazar 
este estabtec1mlcn10. 

Et Secretario Municipal señor Daniel Bastlas señala que de acuerdo a los antecedentes que 
obc .in en la carpeta efectivamente el mforme que sirve de base para el suscnto por el comisario 
coneluye que tos delitos ocurrodos en el sector están relacionados con el consumo de alcohol, no 
recomendado el otoryanuento de la patente en cuestión. No obstante, el 1níorme suscrito por el 
comisario y que viene a dar cumphmiento a lo previsto por la norma, es favorable. 

Et conce¡al seilor Rubén Carvachu, señala que s1 bien existen dos informes. el suscrito por el 
com1sano primaria por ser de mayor jerarqu1a, pero indica que no estaría en condiciones de votar 
por ta antigüedad del informe, que data de juho de 2016, y es n ecesario tener un informe mas 
rocit,nle 

FI Alcalde señor Ren e de la Vega, propone ret!far el punto, y solicitar a carabineros la 
actua .zaoon del informe y que se aclare la contradiccion plJnleada por el cooce¡al Vargas 

Conce¡ales, acuerdo 

El Secreta rio Munic ipal seilor Daniel Bastías señala que se acuerda por unanimidad retirar el 
punto. y sol,crtar a CArabineros de la 5• Com1sa11a de Conchali una actualización del informe 
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TERCER TEMA 
Entrega propuesta de modificación Reglamento Interno de Sala de Concejo (Memorandum Nº 
01 del 03.01 .17 do Alcalclia) (COMPLEMENTO) 

El Alcalde seilor Rene de la Vega. se hace enlreg¡¡ de la propuesta de modificación del 
reglamento interno de sala. para su revisión y formulen sus observaciones en la próxima sesión 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias. solicita a lo presidenta de la comisión jurídica , 
convocar a dicha comisión para que el terna pueda ser trat¡¡do en dicha instancia. 

CUARTO TEMA 
VARIOS 

El Alcalde seiior Rene de la Vega, da la palabra a los concejales. 

El concejal señor Rubó,n Carvacho, señala que se quiere sumar al trabajo que se realizara en la 
comisión jurídica respecto a la modificación del reglamento de sala. ya que lo ocurrido en la sesión 
pasada, en la cual se enlodo a un funcionario, no me parece, debemos tratar en la d1scus16n del 
rcglomento esta si tuoción, ya que si bien este conce¡o Jamás se ha negado a dar la palabra a los 
vecinos, este debe ser usado con respeto. 

El concejal señor Alejandro Vargas, se1iala que desea plantear tres temas Si Axislen 
antecedentes sobre el in icio de obra y del proceso cte participat.ión ciudadana. en el marco del 
proyecto dei Colector de Barón de Juras Reales, ya que estaba previ$IO el inicio para diciembre: 

El Alcalde seiior Rene de la Vega, seriala que aún no se han lerminado los permisos, no obstante , 
le daremos la palabra a la di,ectora de clideco. 

La Directora de Oideco senora Pamela Silva, informa que estamos e11 contacto con la empresa. 
los cuales han señalado su interés para dialogar con los vecinos, y este encuentro está fiJado para 
el de 1 O de este mes. No obstante, por instrucción del Alcalde nos reuniremos antes para iniciar 
una camparia 1nforrnativa de manera que los vecinos puedan asistir .o la reunión con la empresa de 
,nanera más infonnada 

La concejala sonora María Guajardo, solicita que cuando se tenga una certez;a sobre la fecha de 
reunión con los vecinos, se nos informe, para que los concejales que puedon asisl ir, lo puedan 
h~cer 

El Alcalde señor Rene de la Vega, se,iala que la fecha ya está dehn1da, es el 10 de enern, pa ra 
que lo puedan ¡¡gendar. 

El concejal soflor Alejandro vargas, señala que esl~n atentos a la situación del telecentro Santa 
Mónica. 

La Di rectora de Dideco señora Pamela Silva, señala que se entregó un informe que seguramente 
no se alcanzó a incorporar, mariana tenemos una reunión con la Corporación, ellos han 
mi.n1festado su voluntad de dejar ochos computadores en el conte111er que exisle, y ver como la 
municipalidad pwde cubrir esos costos. 

La concejala señora Grace Arcos, señala que felicita al Alcalde por este nuevo año y que se::i 
muy fructitero pora los vecinos y vecinas ele Conchali. Saluda la inici;ativa de la municipalidad por el 
centro de acopio, que está reuniendo ayuda para IOS vecinos y vecinas de Valparalso. 
Ta111bién hace referencia a las desvinculaciones. senolando que solicita,a el número de funcionarios 
y las razones de sus desvinculaciones, que se han producido en los últimos dias, tanto de la 
Municipalidad como de Coresam. Le llama la atención que el discurso del Alcalde durante la cena 
con los funcionar ius fuera de unidad, sin embrago, al día siguiente se desvincula 25 trabajadores lo 
cual merma las conlianzas, y si eslo obedece a un tema económico , es un criterio importante, pero 
si fuese ese el ct ilerio no se entenderla que se contr.;ten nuevos trabajadores. Por otra parte, s• las 
desvinculadoncs obedecen a criterios de evaluación es iMporta11te (!Ue lanlo los lrabajadores como 
este concejo conozca esos criterios. Ac.á est;=, la funcionaria de Coresam Carta Arias. quien fue 
desvinculada, y cuya carta de desvinculación fue firmada por Jorge Ouezada, director de 
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A.dn1i,11straci6n y F,nan, ios, y qu,cn tiene un contrato a honorarios, tengo dudas si en su calidad 
uene responsabihdad .idministrat,va. 

El Alcalde señor Rene de la Vega, sellala que respecto a las contratas. lo señalado por la 
Conll ~loria y cons1demndo que la anterior adm111ist1 ación no renovó las contratas. se le dio 
contmuac,on ha esta no renovación. 

La concejala señora Grace Arcos, coosulta que pasa con la srtuact6n del señor Jorge Ouezada 

El Alcalde seno, Rono de la Vega, sellala que se ha producido una demoto en la firma del 
contrato por pal1e del Secretario General. 

El concojal señor Raúl Valdes, señala que la semana pdsada vi~~o el Balneano Municipal y en el 
momento que el SP. encontraba en el lugar s~ generó una pelea, entre mu¡eres y no habla ningún 
guardia consulto al odministrado, por la seguridad y mP. indica que aún no hay Después llego 
carabinero$ y se llevo a las ni~as detenidas Lo que lo preocupa pri11c.pal111ente, qué durante los 
fines de semana pueden as,sr,- hasta 800 pe<sonas y sin segundad no tenemos ninguna 
pos b,hdad de controlar algún problema que exista y lamentaremos una desgracia Por lo tanto. smo 
contamos con gumd1:1s. no debe,nos abrir la p1sc111a 

El Alcaldu señor Rene de ta Vega. seMl.i que ya se cuenta con guardias. están contratados por 
to<lo el dia 

El concejal señor Raúl Valdés, sollcrta al alcalde evaluar la posib1l,dad de mantener guardias un 
par de horas después de la hora de ciérte. 

La concejala señora Maria Guajardo, sellala que primero qu•ere deseanes un fehz año 2017 y 
espera de todo corc1,6n que tengan este Mo una muy buena salud fiSJca espmtual y social y un 
ano de bue11 trato, que seamos capaces de entendernos en la diferencia Consulta por un seMclo 
de reciclaje, que aprobamos, y que tendria que estar operando hoy d la 

ti Alcalde señor Ronu <le la Vega, da la palabra al d~cctor de aseo y ornato 

El ser1 or Neftali Pas tene lbarra, Director ,h1 Aseo y Ornato. sella la que debtamos haber 1nic.ado 
ayer el servicio, pero ent.Jendo que hay un problema ¡uridico del conHato. 

El Alcaldu señor Rene de la Vega, instruye al asesor jurid,co acelerar et proceso para iniciar el 
serv,c10 

El concejal señor Carlos Sottolichio, senala que la explicación es poco clara 

El señor Abel Scpúlveda. asesor jurídico, señala que se selle.to revisar todos los contratos, 
relat,vos al aseo, que considera tres anstas, pero hoy queda totalmente terminado ese p<0ceso. ya 
que no existe ni11gu11a observación. 

El concejal señor Carlos Sottollchio, senald que quiere hacer presente que este serv,cio se 
aprobO por la unanimidad del conce¡o. el decreto debía estar firmado 

El Alcalde se,,or Reno de la Voga, señala que lamentablemente el lee todo antes ne firmar. 

El concc¡al señor Carlos Sottolichio, sellala que le causa estupor que el dec1eto que ordena la 
desvinculac1on de tos func,onanos señale que la antenor adrnirnstrac16n no ratifico a los 
funcionados al 30 de nov,emhre y le pregunta a los co11ce¡ales y directores que hubiese pasado si 
se hubiera ratificado a esos funcionarios hoy desvinculados. se, hubiese dicho que la anterior 
adm,n,straCl6n manosamente dejo instalado a un gn,po de tunc,011 arios Y sena la que lo se~alado 
por este decreto que por culpa de la anterior administraCJon se desvinculo a 25 funoonanos es 
falso Aqui runc,onarios, que están con hcenc,as hay fu11c1onaríos que no benen nada que ver con 
la poht,ca Esta torm11 de hacer política. hHc;, mucho tiempo quF. no se veia en Conchali. sohc,ta 
que se de¡e en acta lo sefialado 

El Alcalde seflor Ron e de la Vega, señala que no es necesar,o re terar que se deje en acta. ya 
que tooo que<fa en ella, otra cosa no es conocer el contenido del acta y respecto a la ley es 
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llastante simple su ;nterpretación. si se tiene otra interpre!acion es errada nosotros como municipio 
mterpretamos ta ley de forma correcta. 

Et Alcalde sello, Rene de la Vega, sohc,to al sello, Secretarlo Municipal pedir autorización para 
dar ta palabra la Sra Ben a Carrcno. 

El Secretario Municipal ,;eño1· Daniel Elastias . $Ohc1ta acue,do para otorgar ta palabra a lo sel'iora 
Berta Carrello 

Concejo, acuerdo 

l a señora Borta Carre1)0 soy presidenta de la Junta de Vecinos Unidad y Esfuerzo. y quiero saber 
sobre una carta. en la cual sol1cnamos un.¡ casa, ya que nuestra sede fue destinada para la 
con~trucc,ón del c ~r.osl yo que el concejo anterior ;,cepto esto oltemahvd. 

[I A lcalde sollor Rene de la Vega, señala que se dará una respuesta a la brevedad . 

El Alcalde señor Rone de la Vega, solicita al sel\or Secretorio Munic,pal pedir autonzac,6n para 
dar la palabra la Sra Carla Aria. 

El Secretario Municipa l senor Daniel Bastías, sohc,ta acuerdo para ota<gar la pa!dbra a la señora 
Ca,ldAnas 

Concejo. acuerdo 

La Señora Carta Arias. ex funcionaria de Coresa111 , ~eñala que el 30 de diciembre le llega carta 
informando que no se lo I eobra contrato. t evo bastantes años trabajando en ta comuna nunca he 
tenido reclamo po, algún m;,,trato haoü un vecino. para que me desvincuten s,n ninguna 
explicación, cuestión q.ié se la hice saber a la conce¡ala Grace y creo que sido una buena 
funcionaria 

ti Alcalde señor Rone de la Vega, sella!a que el tema de las desvoncuiac,ones las estaos 
onolizando caso a caso. y la próxima semana tenemos una presentacion de Coresam en la cual se 
1nlorn1ara de las medidas que se han 10111ado 

El Secret~rio Municipal señor Danml Bastias. solicrta acuerdo para otorgar ta palabra al sel\or 
Rodrigo Fuenzalida 

ConceJo, acuerdo 

El señor Rodri¡¡o Fuonzatida, señala que ha sido victima de maltrato de funclononos de la d1deco 
el día 28 de diciembre Tengo un hi¡o con una discapacidad de 80% y me dirijo a una aud1enc1a con 
la directora de didcco, y una pe1sona que esta en el lugar me indica que las cosas no son como el 
tas señalaba. que eran otros hempos, por lo cual solic.to que si, realice una 1nvesb9ac16n sumaria 
por el maltrato sufrido 

El Alcalde senor Rene de la Vega, da la palabra a 111 Administradora Mumapal 

La senara Pd111ela Venegas Administradora Mu111cipal , se,~ala que se comunicó con el vecino tan 
pronto ocurnó el hechO. nos que<2an1os de reunimos y el no pudo as1s1.r Es 1mpo1tante aclarar. que 
el recamo esté en manos de la d1deco, se están haciendo las 111vestigac,ones respecbvas y dentro 
de la investigación que el responsal)le del maltroto serla otro vecino. 

El señor Rodrigo Fuenzalida, seflala que los func,onanos que presenciaron el hecho ocultaron la 
idenhdad de ese vecino que me agredió. 

El Alcalde se,;or Rene de la Vega. sel\ala que se investigara la s111111ci6n planteada. 

El Secretario Municipa l señor Daniel Bastias. solicita acuerdo par.¡ otorgar la palabra I~ señora 
x,nie.na Rivcro 

Concejo, acuerdo 
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La señora Ximena Rivera, señala que es ex luncionana del Lucas Sierra , a honorarios, indica que 
nunca ha faltado a alyún l llrno, nadie le infonno que no cont11111aba, que llame a la sra. Carla Farias 
para preguntar las razones, porque nadie me dijo nada y ahora habrla otra persona contratada. 

El Alcalde señor Rene de la Vega, se,iala c¡lle no se ha contratado a nadie 

El concejal señor Alejandro Vargas, señala que, en relación a lo planteado, él siempre ha sido 
respetuoso por la dignidad de las personas, se ha dado un listado de nombres, lo que corresponde 
es ir a la fllcnte, al director del área, ya qlle me parece delicado es escuchar imputaciones sobre 
personas que no están acá, y sugiere que la Jefa de recursos humanos o el director del área 
conve1se con estas personas, para que es10 se pueda despejar, o tra cosa es lo que opinemos 
sobre estas dec1s1ones 

El Secretari o Munic ipal señor Daniel Bastias. solicita acuerdo para otorgar la palabra la señora 
Julieta Aguilar 

Concej o, acuerdo. 

La sei\ora Julieta Agui lar, señala que le da la bienvenida al alcalde a nuestra comuna, soy una 
dirigente buena persona. quiero pedirle que se empape lo que él dice la gente, los que somos 
usuarios. aqui hay bueni sirnas jefaturas, gente que ha hecho muy buena pega y otras personas 
que sacan a vuelta Además, pedirle que se de una vuelta por las ferias. 

El Alcalde seiior Rene do ta Vega, siendo las 13:11 hrs SP. pone termino a la sesión. 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION ORDINARIA 

MARTES 03 DE ENERO DE 20,1'7 

/ 
/ -~ -------=---_.,.,. 
-~ 


